

ABSTRAK

Eka Meilina. 2020. **PERKEMBANGAN ORGANISASI SAREKAT ISLAM DI TASIKMALAYA PADA TAHUN 1911-1920**. Jurusan Pendidikan Sejarah. Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi.

Penelitian ini mencoba menganalisis fokus penelitian berupa perkembangan Sarekat Islam di Tasikmalaya. Fokus penelitian dipecah ke dalam tiga Pembahasan diantaranya latar belakang munculnya sarekat islam di Tasikmalaya pada tahun 1911-1920. Lalu, pembahasan kedua yaitu perkembangan Sarekat Islam di Tasikmalaya pada tahun 1911-1920. Selanjutnya pada pembahasan ketiga dampak dari perkembangan Sarekat Islam 1911-1920.

Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian adalah metode sejarah dengan pendekatan kualitatif. Metode penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data berupa studi pustaka. Tahap penelitian pertama peneliti mencoba mencari topik permasalahan yang ingin diangkat. Kedua, peneliti mencoba mengumpulkan data beberapa sumber pustaka contohnya jurnal, surat kabar lama, buku, dan arsip. Selanjutnya, data tersebut di verifikasi melalui teknik kritik sumber. Setelah melalui kritik sumber masuk ke tahap interpretasi untuk persiapan memasuki tahap historiografi.

Penelitian ini menemukan beberapa fakta sejarah yang menjawab fokus penelitian terkait. Sarekat Islam tumbuh di Tasikmalaya pada tahun 1914. Organisasi ini berkembang karena adanya dukungan sosial lapisan kaum santri di Tasikmalaya. Internalisasi visi dan misi organisasi mampu dicapai melalui rekrutmen anggota dari jajaran atas bumi putera seperti kiyai dan pengusaha. Faktor pendukung tersebut mendorong kemajuan pesat perkembangan Sarekat Islam di Tasikmalaya. Kepercayaan akan adanya ratu adil menjadi salah satu kerangka berpikir tradisional yang mendorong besarnya pengaruh Sarekat Islam di Tasikmalaya. Sarekat Islam di Tasikmalaya berakhir pada tahun 1920 ketika anggota yang terhimpun dalam Sarekat Islam *afdeeling* B terlibat pelawanan H. Hasan di Cimarame Garut. Organisasi ini meskipun berkembang tidak terlalu lama di Tasikmalaya, namun mampu turut andil dalam memeriahkan kontestasi politik di Hindia Belanda.

Kata Kunci : *Sarekat Islam, Sejarah Pergerakan Nasional, Tasikmalaya*